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Dates à retenir 
 

 

 
Mme GICQUEL Denise décédée le 14 décembre 

2023 

M. RESSEGUIER Raymond décédé le 26 janvier 

2024 

M. LECAILLE Jean-Julien décédé le 31 janvier 2024 

M.TRIVIE Jean décédé le 1er juillet 2024 
 

 
 

 
 

MEUNIER Tristan et LLORCA Marie (La Barrade) 

EVENO Pascal (Port de l’Angle) 

GUESSAN Tess et PERRIER Baptiste (Massabie) 

VILACAS Chloé (Caunezil) 

 

 

 

Alice DELCROS et Xavier RIOU les sont unis le 

samedi 22 juin 2024 

 

 

Nina RENARD DAUTRIAT née le 14 février 2024 

                      HORAIRES D’OUVERTURE  

               DE LA MAIRIE  

Lundi 9h-12h 

Jeudi et Vendredi de 13h30-16h30 

mairie@parnac.fr 

05 65 20 12 94 
 

www.parnac.fr 

Dimanche 4 août : Le Café associatif se déplace à Caunezil 
organisé par la Cour de Récré 

 

Dimanche 25 août : Le Café associatif se déplace à Cels 
Auberge espagnole  

organisé par la Cour de Récré et la société de chasse 
 
 

 Dimanche 10 septembre : Randonnée gourmande dans les vignes  

organisée par Vinovalie (Rando /Repas / vin / musique) 

 

Dimanche 22 septembre : Repas des chasseurs 

Organisé par la société de chasse 

 

Dimanche 22 septembre : Journée du patrimoine 

L’église St Saturnin et la Forge seront ouvertes 

 au public de 14h à 17h 

Le rotary club du Lot organise une marche de 11 km  

traversant Parnac 

 

DATES A RETENIR 

Vendredi 9 août entre 16h et 19h 

Mardi 22 octobre entre 16h et 19h 

A LA SALLE DES FETES DE PARNAC 

Parnac 46140 

 Samedi 20 et dimanche 21 juillet : Aubades  
 

FETE VOTIVE organisée par le Comité des  Fêtes 
 

Vendredi 26 juillet :  
Start 18h30 remise des clés par la mairie 

Restauration / Concert BASTINGAGE 
21h30 : Dj set avec JENIX SYSTEM 

23h: Dj Set avec ROMAN POPS 
 

Samedi 27 juillet :  

18h30 Apéritif animé par la banda « la peña del sol » 

20H REPAS GIGOT A LA FICELLE  
suivi de l’orchestre OMEGA 

 

Dimanche 28 juillet :  

11h30 Dépôt de gerbe au monument aux morts, apéritif 
14h Pétanque familiale 

18h Concours de taureau mécanique 
19h Soirée tapas animée par la bandas les MASCAGNES 

 21h Concert avec le groupe DUO A DEUX  

                                   Tous les vendredis soir de juillet et août :  
                                de 19h30 à 23h au Château St Sernin sur réservation 

Dimanche 7 juillet : Le Café associatif se déplace sur la place 

organisé par la Cour de Récré  
 

Vendredi 19 juillet : Soirée portugaise organisée par Vinovalie 
 

Dimanche 21 juillet : Le Café associatif se déplace à JOBY 

organisé par la Cour de Récré 
 

Nouveaux habitants 

Naissances 

Tous les samedis soir sur la place de Parnac :  
Food Truck « Comme à la maison » (hamburgers, hot dogs…) 

Mariages 

Décès 

« Le soleil ne donne pas seulement le jour, 

il donne l’exemple. » 

 

 

                                                                         

   

 
Victor Hugo 
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Chères Parnacoises, chers Parnacois, 
 

C'est avec un réel plaisir que je viens m'adresser à vous à l'orée des vacances d'été. 

Tout d'abord, je souhaite avoir une pensée particulière pour nos agriculteurs et notamment nos viticulteurs durement 

touchés par les gelées d'avril dernier ; le réchauffement climatique est bien là et il faut s'attendre dans les semaines et 

mois à venir à subir tous ces changements. 
 

Cette gazette estivale, très complète, retrace la vie communale et les faits majeurs de ce premier trimestre; à ce titre, je 

tiens à remercier chaleureusement l'équipe de rédactrices et rédacteurs qui sont à l'affût des moindres détails afin 

d'enrichir ce beau document. 
 

A ce titre, vous pouvez prendre connaissance des récentes et nombreuses réalisations passées ou en cours. 

Permettez-moi de faire un focus sur la création de la Maison d'Assistantes Maternelles qui a ouvert ses portes le 2 janvier 

dernier. Cette belle structure qui peut accueillir douze enfants de moins de trois ans est gérée par Céline et Laura. 

Nous nous retrouverons le vingt juillet prochain pour son inauguration et la visite de ce lieu en présence de Mme Claire 

Rollin, Préfète du Lot, des parlementaires et des élus de notre communauté des communes. Vous êtes bien sûr conviés à 

ce moment agréable et recevrez sous peu une invitation officielle. 
 

Ces mois d'été sont aussi synonymes de nombreuses rencontres organisées par nos associations que je tiens à remercier 

pour leurs engagements et la belle dynamique qu'elles savent créer en terme de partage. 

En conclusion, je vous souhaite de passer un bel été. 

Marc GASTAL 

Maire  

 

 

 

 
 
 
 
 

Retrouvez toutes les informations de la 

commune en ligne sur le site  

www.parnac.fr  

vie municipale, vie locale, service de l’eau,  

vie économique, tourisme… 
 

Ou sur Facebook Parnac 46140 

mailto:mairie@parnac.fr
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Le budget 

L’ensemble des comptes administratifs 2023 et des budgets primitifs 2024 sont consultables en mairie. 

LA COMMUNE 

COMPTE ADMINISTRATIF 2023 

Fonctionnement Investissement 
Dépenses Recettes Dépenses Recettes 

236 053.39 € 292 656.22 € 343 970.19 € 260 188.99 € 

  Résultat cumulé positif de l'exercice 2023 148 072.89 € 

BUDGET PRIMITIF 2024 COMMUNE 

Fonctionnement Investissement 

Dépenses Recettes Dépenses Recettes 

457 642.62 € 457 652.62 € 532 046.87 € 532 046.87 € 

Taux d’imposition pour l’année 2024 : 

 En raison de l'inflation actuelle, nous vous informons que les taxes communales subiront une légère augmentation de 

1%, afin de continuer à garantir la qualité des services municipaux. 

 

THRS (Taxe d’Habitation sur les Résidences Secondaires) : 9.54 % 

TFB (Taxe sur le bâti) : 39.58 % 

TFPNB (Taxe sur le Foncier Non-Bâti) : 102.24 % 
 

Principaux investissements 2024 :  

Travaux de bâtiments : 

Rénovation énergétique des bâtiments locatifs 

Réfection du toit de la salle des fêtes 

Réfection portail, grilles… à l’église de CELS 
 

Travaux de voirie : 

Dissimulation des réseaux aériens à CELS 

Mise à jour des panneaux d’indication (exemple : école en 

M.A.M) 

Réfection de la treille et de la place Henri Mercadier 

Réfection du chemin du GR entre Parnac et Saint Vincent –

Rive-d’Olt. 
 

Equipements pour le service technique : 

Tondeuse 

Tronçonneuse 

Les subventions d’investissements prévues : 

- de l’Etat : En cours de demande 

- de la Région : En cours de demande 

- du Département : En cours de demande 

2 logements communaux ( T3 et T4) 
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La vie associative 

 

 

 

 

 
 

Tout d’abord les aubades! Cette année, pour préserver la jeunesse parnacoise , 

elles se feront sur 2 jours! Préparez-vous à nous accueillir dès le samedi 20 

juillet après-midi dans l’ordre habituel, de Lacafourque jusqu' à Cels, puis le 

lendemain nous reviendrons jusqu' au bas du village pour arriver à midi à Joby 

rejoindre le café associatif et terminerons la tournée habituelle sur l’après-

midi! 
 

La  fête votive  

Dès le vendredi nous nous retrouverons pour un after work à partir de 

18h30 ! Remise des clés par la mairie, restauration en partenariat avec le Luz 

d’Olt; super orchestre Bastingage; suivi de la soirée DJ! Nous comptons sur 

votre présence en nombre! 

Sur le reste du week-end? Des bandas bien entendu! 

Le Samedi pour animer notre traditionnel repas et le dimanche pour les tapas! 

Et pour clôturer ce programme un concours de taureau mécanique dimanche soir ! 
 

Nous avons déjà hâte d’y être : réservez votre Week end du 26, 27, 28 juillet! 

 

 

     

                                          

 

DON DU SANG 

Depuis le lundi 27 mai les bénévoles de l'Amicale des donneurs de sang ont retrouvé le 

sourire. Depuis l'épidémie du COVID le nombre de donneurs était sérieusement en 

baisse. Hors, cette fois ci, les objectifs ont été atteints : 46 donneurs se sont présentés, 

40 ont été prélevés. Nous les remercions chaleureusement pour leur générosité. 

Néanmoins les stocks restent insuffisants. La prochaine collecte aura lieu le vendredi 9 

août entre 16h et 19h à la salle des fêtes (en cas de canicule la collecte aura lieu le matin, nous vous tiendrons informés). 

N'hésitez pas à venir avec vos amis, parents et voisins vacanciers. Le meilleur accueil, comme à l'accoutumée, vous sera 

réservé. 

Nous vous rappelons que la dernière collecte de l'année aura lieu le 27 décembre et se terminera par une collation 

améliorée. 

 La féria Parnacoise 

 Et oui cette année nous attendons les 

festayres en rose et blanc pour une édition 

spéciale feria! 

Festivement 

Le comité des fêtes de Parnac 
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La vie associative 

     

ASSOCIATION LA GABARE 

 

Le mois de juin et ses nombreuses animations nous annonce l’arrivée (encore bien 

timide…)de l’été. 

Déjà, bien des évènements se sont déroulés depuis le début de l’année, au sein de la Gabare pour le plus grand plaisir de 

nos adhérents.  

Depuis notre Assemblée Générale bien suivie en début février, nous nous sommes retrouvés début mars pour la 

traditionnelle potée, toujours aussi copieuse et appréciée. 

Le 27 avril nous partîmes 14 pour une belle randonnée autour de Dégagnac  et par un prompt renfort nous nous vîmes 34 

sur le coup de midi pour partager le déjeuner…  

L’après-midi,  découverte originale et  visite du château de Lantis exhumé de ses gravats et restauré par une famille qui y  

consacre sa vie avec passion depuis plus de trente ans . Une histoire hors du commun et une pépite à ne pas manquer tout 

près de chez nous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Début juin en l’église de Parnac, une pause douceur dans ce monde si agité 

avec le concert de « l’Envol » emmené avec brio par Cécile Cardinot. Chant, 

musique et poésie ont ravi un public enthousiaste.  

 

 Ce premier semestre, ponctué de nos promenades ou randonnées 

hebdomadaires (lorsque le ciel veut bien nous laisser au sec) se termine 

enfin par le traditionnel repas de la St Jean et ses grillades sous l’auvent de 

la salle des fêtes. 

 

Bien d’autres évènements sont déjà programmés pour poursuivre l’année.  La rando de nuit le 9 juillet une soirée théâtre 

le dimanche 4 août dans le cadre des fossés du château de Bonaguil à l’occasion du festival. 

 Fin août, le repas des gabariers ; mi-septembre une sortie en bus en Corrèze et fin novembre notre traditionnel aligot. 

Et pour finir l’année en beauté la participation au spectacle :«les 10 commandements »au Zénith de Toulouse. 

Plein de bons moments de partage et de convivialité en perspective. 

 

 Bel été à tous. 

  JP Cavalié 

Vous voulez intégrer une association! 

Retrouvez les coordonnées de chacune d’elles sur le site parnac.fr 
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Le Budget 

LE SERVICE EAU 

COMPTE ADMINISTRATIF 2023 

Exploitation Investissement 

Dépenses Recettes Dépenses Recettes 

71 398.60 € 67 196.28 € 6 196.26 € 26 933.20 € 

  Résultat cumulé positif de l'exercice 2023 8 854.86 € 

BUDGET PRIMITIF 2024 

Exploitation Investissement 

Dépenses Recettes Dépenses Recettes 

85 980.11 € 85 980.11 € 182 652.98 € 182 652.98 € 

Tarifs du service de distribution d’eau potable de Parnac : 

Prix de l’abonnement compteur annuel  

Compteur 
DN 15 

Compteur 
D.N 20 

Compteur 
D.N 25 

Compteur 
D.N 50 

Compteur 
D.N 80 

Compteur 
D.N 90 

Compteur 
D.N 100 

Compteur sup-

plémentaire 
(Prairie, jardin.) 

70 € 100 € 120 € 150€ 180€ 210 € 250 € 40 € 

Le tarif de la location du compteur varie en fonction du diamètre de raccordement au réseau d’eau. 

Prix du mètre cube d’eau  Tarif unique au m3 1,15 € 

Principaux investissements 2024/2025 :  
Réfection des canalisations d’eau potable  
secteur MASSABIE/CELS 
Plan de Gestion de la Sécurité Sanitaire  
des Eaux (P.G.S.S.E) 
  

Les subventions d’investissements prévues : 
De l’Etat (DETR) : en cours de demande (40%) 
Autres (ADOUR-GARONNE) : en cours de  
demande (30%)  
  

Nouveaux arrivants ou locataires sortants : 

 veuillez vous  présenter en mairie pour ouvrir ou clôturer votre abonnement au service de l’eau. 

Station de captage -rue des Condamines  
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RESEAU D’EAU   

Notre village fait partie des quelques communes de la Vallée du Lot qui ont fait le choix de gérer leur service de l'eau en 

régie. L'entretien de notre réseau est essentiel pour assurer un service fiable et durable aux parnacois et nécessaire pour 

garantir une eau potable de qualité. 

Un réseau efficace contribue également à une meilleure gestion de la ressource en eau. 

 

Un réseau vieillissant 

Notre réseau de distribution d'eau a été mis en place il y a plusieurs décennies. Bien qu'il ait fait l’objet de travaux de 

réfection, il montre aujourd'hui des signes de vieillissement. Les tuyaux et infrastructures en place subissent des 

dégradations naturelles, telles que la corrosion et les fuites. Ces problèmes nécessitent des interventions régulières pour 

éviter les coupures d'eau et les pertes importantes. 

 

Entretien et modernisation : un investissement incontournable 

L'entretien et la modernisation du réseau d'eau sont essentiels pour prévenir les pannes et garantir une distribution 

continue et de qualité. Cela inclut le remplacement des tuyaux défectueux pour éviter les fuites et les ruptures. Les 

matériaux modernes utilisés pour ces remplacements sont plus durables et moins sujets aux problèmes. La réfection des 

secteurs du réseau est aussi cruciale pour éviter le gaspillage d'eau et les coûts supplémentaires associés à la perte d'eau 

non facturée. 

 

La nécessité d'une augmentation tarifaire 

Les ressources financières de la Régie municipale sont insuffisantes pour couvrir les dépenses liées à l'entretien et à la 

modernisation du réseau. Sans une augmentation des tarifs, elle ne pourrait pas rembourser les emprunts nécessaires à la 

réalisation des travaux d'entretien. 

L'augmentation du prix du mètre cube d'eau est une mesure de prévoyance. Elle permet de garantir que les fonds 

nécessaires seront disponibles pour rembourser les emprunts et effectuer les travaux indispensables. 

La vie municipale 

 

PLUI 

Approbation du PLUi le 15 mai 2024 : Une étape décisive pour notre territoire 

La Communauté de Communes de la Vallée du Lot et du Vignoble (CCVLV) a franchi une étape cruciale avec l'approbation 

du Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi).  

Après une enquête publique et une concertation approfondie impliquant les 27 communes de notre territoire, ce 

document stratégique a été officiellement validé.  

Le PLUi, fruit de plusieurs mois de travail collectif, vise à harmoniser l’aménagement du territoire tout en respectant les 

spécificités locales. Il définit les orientations d’aménagement et de développement durable pour les prochaines années, 

garantissant ainsi un cadre de vie amélioré pour tous les habitants. Cette démarche collaborative témoigne de 

l’engagement de la CCVLV pour un développement cohérent et durable, conciliant les besoins de développement 

économique, de protection de l’environnement et de qualité de vie. 

La carte du PLUI sera disponible  à la rentrée en consultation en mairie aux heures d’ouverture. 

URBANISME 

Depuis le début de l’année, nous avons reçu en mairie : 1 permis de démolition, 5 déclarations préalables maison 

individuelle et 2 permis de construire. 
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La vie associative 

     

 Le 9 février, s’est tenue notre Assemblée Générale. Conformément aux statuts de l’association, 1/3 des 
membres du Conseil d’Administration ont été renouvelés à savoir Claudine Bonder, Simone Floyrac et 
Yves Lafon (qui sont rééligibles) et Christophe Ayral, démissionnaire, a été remplacé. 
Les 4 candidats :  Claudine Bonder, Simone Floyrac, Yves Lafon et Cathy Lambert ont été élus à 
l’unanimité.  
L’assemblée générale s’est terminée par la visite du préau, nouvel espace partagé par les associations du village, suivie d’un 
apéritif convivial.  

 

Café associatif, Coin des livres  
 
Le 7 avril, c’était la réouverture du café associatif dans les nouveaux locaux. 
Le beau temps et les enfants (petits et grands) étaient au rendez-vous pour la 
chasse aux œufs. 
Les moins jeunes ont également partagé un moment convivial et ont découvert le 
nouvel espace du Coin des Livres. 
Félicitations à Cathy Lambert et Michelle Terrier qui ont trié et rangé les livres ! 
Ce sont ainsi plus de 50 personnes qui ont eu le plaisir de se retrouver. 
 
Jeux 
Certains d’entre vous ont fait part de leur envie de 
jouer au tarot. 
A la rentrée, nous pourrons ainsi organiser des soirées 
« tarot » à la fréquence qui vous conviendra. 
Merci à ceux qui souhaitent taper le carton de nous 
contacter par mail lacourderecre46@gmail.com ou 
téléphone 06 37 77 30 81. 
 
Coin des livres 
De nouveaux ouvrages sont disponibles grâce à l’achat 
de nouveautés et de prêts de la bibliothèque de 
Luzech. 
Le Coin des livres reste ouvert le mercredi de 14 à 16 
heures et accompagne le café associatif dans ses déplacements dominicaux. 
 

L’été est là et, comme l’an passé, le café vient à vous  
 

 
 
 
 
 
 

 

Vous êtes attendus le dimanche 7 juillet pour trinquer à notre nouveau bar fraîchement réalisé par Didier Bonder : un 
grand merci à lui! 
 
Auberge espagnole à Cels : Repas partagé où chacun apporte un plat salé ou sucré 
Merci à la société de chasse parnacoise qui offre les grillades 
 
Prochaine veillée le vendredi 20 septembre : « les événements marquants dans notre village » 
Vous serez également informés des prochaines animations. 
 

Un grand merci à tous les adhérents qui participent activement à la vie de l’association et n’oubliez pas que La Cour de 
Récré reste ouverte à toutes et tous ! 

7 juillet 

LA PLACE 21 juillet 

JOBY 
 

avec les aubades 

4 août 

CAUNEZIL 

25 août CELS 

Auberge espagnole* 

avec la société de 

chasse 

Le 5 mai et le 9 juin 
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Vie locale -vignoble 

                                    La vie de notre vignoble  

Ces dernières années le vignoble de Cahors et de Parnac en particulier a 

enchaîné les aléas climatiques. Sècheresse, gel, mildiou, ont entrainé une baisse 

de production sensible. Les frais d’exploitation n'ont fait qu’augmenter.  

Tous ces éléments combinés mettent dans de graves difficultés nos viticulteurs. 

 

La nuit du 18 avril 2024 la température est tombée à -4°C. Les nuits suivantes 

ont à nouveau été inférieures à zéro degré. 

La vigne était à un stade végétatif où elle est très fragile. 90% du vignoble a été 

impacté. Les ceps ont vu leurs bourgeons et premières tiges détruits. Certes la 

végétation a redémarré après quelques semaines mais sans produire de raisin. 

L’entretien du vignoble devient problématique. Certaines parcelles devront être 

arrachées ce qui est un crève-cœur pour leurs propriétaires, sachant que 

plusieurs d’entre eux arrivent à la retraite. 

La lenteur de l’administration pour décider des aides à la viticulture (primes à 

l’arrachage, accès à des assurances abordables,…) pénalise les viticulteurs.  

Que vont devenir les terres où la culture de la vigne sera abandonnée? 

 

Nos vignerons s’organisent pour faire face à tous ces problèmes. Ils diversifient leur production, 

créent des animations autour de l’œnotourisme, limitent les frais d’exploitations, abandonnent 

des parcelles en fermage. 

Consommons local et en toute modération, soutenons notre filière viticole! 

ASSOCIATION 

LA SOUCHE DE PARNAC      
                                     

Les vignerons et les habitants de notre village ont 

créé en 2009 l'association "la souche de Parnac". 

Ils  ont élaboré une journée festive entièrement 

dédiée à la promotion et la découverte de leur vin : 

FESTIVENDANGES! 

 

En 15 ans de nombreuses activités ont animé le 

village : Petits déjeuners vignerons, vendanges 

manuelles, tournée des caves en petit train ou en 

voitures anciennes, rouleurs de barriques sur la 

place, dégustations mets et vins, pressoir à raisin, alambic, animation sportive avec le comité des fêtes et sans oublier le 

repas festif du soir sous chapiteau! 
 

Depuis le Covid, le manque de bénévoles essouffle l'association. Le bureau engagé depuis de nombreuses années souhaite 

passer le flambeau ! En attendant un souffle de jeunesse, l'association se met en repos cette année.  
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La vie municipale 

 

MAM 
Après le stress de la finition des travaux, les auxiliaires de puériculture 

ont pu aménager l’intérieur des locaux dans un délai court entre Noël 

et le 1er de l ‘an. La Maison des assistantes maternelles a bien ouvert 

comme prévu le 2 janvier 2024. 

 

Céline Roullet et Laura Pointelin ont accueilli  les tout-petits dans un 

espace joliment agencé, ouvert sur le magnifique parc. 

Elles ont su décorer et aménager harmonieusement cet espace, en 

adéquation avec leur projet d’accueil basé sur le bien-être et 

l’épanouissement des enfants. En juillet, elles accueilleront le septième 

petit.  

 

La commune est heureuse d’annoncer 
l’inauguration de la nouvelle Maison 
d'Assistantes Maternelles (MAM) le 20 juillet 
prochain, à l'emplacement de l'ancienne école. 
Cet événement marquant se déroulera en 
présence de Mme la Préfète, des financeurs,  des 
architectes, des ouvriers, et des partenaires 
publics. 

La cérémonie débutera à 10h30 avec la visite des 
nouvelles installations suivie des discours 
officiels. Tous les habitants sont 
chaleureusement invités à participer à cette 
célébration qui sera suivie d’un vin d'honneur. 
Nous vous attendons nombreux pour découvrir 
ce nouveau lieu dédié à l’enfance et à l’avenir de 
notre commune. 

PREAU  
Le préau, appelé aussi « salle des assos », a été aménagé en partie 

par l’association « la cour de récré » avec un coin des livres. Chaque 

association commence à prendre ses marques. A partir de la 

rentrée, les assos de Parnac auront l’accès  total avec leurs clés. 

Création d’une porte dans l’ancienne cantine 

Inauguration MAM :  

Rendez-vous le 20 juillet 

Salle des assos 
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La vie municipale 

Commémoration du 8 mai 1945 

Toujours fidèles, les parnacois se sont retrouvés ce 8 mai 
2024 au monument aux morts autour du maire et de son 
conseil municipal, pour commémorer la fin de la seconde 
guerre mondiale. 
M le Maire a prononcé le célèbre discours de Jean Delattre de 
Tassiny. Raphaël, Léane accompagné de Lino ont quant à eux, 
lu le texte du ministère des armées. 
La gerbe a été traditionnellement  déposée devant notre 
monument aux morts. 
Merci à Jean-Paul, Marc, et à nos jeunes pour leur précieuse 
participation. Un apéritif a clôturé cette matinée. 
 
 

Même si ce temps paraît lointain aux nouvelles générations, 
 il est essentiel de leur transmettre cette mémoire pour 
qu'elles comprennent les enjeux et les sacrifices liés à la 
défense de notre liberté.  Il est important pour nous tous de se 
rappeler que la paix est fragile et qu'il est de notre devoir de 
la préserver.  

 

FNACA 

C'était au tour de 
la commune de 
Parnac d’accueillir 
la Fédération 
Nationale  des 
Anciens 
Combattants 
d’Algérie pour la 
commémoration 
annuelle du 19 
mars 1962. 

Sous un beau ciel 
bleu, les anciens combattants ont défilé devant la mairie, 
avec leurs drapeaux, un repas a clôturé cette émouvante 
cérémonie. 

Vœux du maire du 19 janvier 2024 

Après avoir exposé le bilan 2023 et les projets 2024 pour 

notre commune, Monsieur le Maire a présenté aux 

habitants les auxiliaires de puériculture de la MAM 

fraîchement ouverte, Laura Pointelin et Céline Roullet. 

Bienvenue à elles! 

 

Deux anciens maires mis à l’honneur pour leur 

dévouement  à leur village 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marcel VIALATTE  

Marcel VIALATTE a consacré une grande partie de sa vie au 

service de PARNAC. En tant que 2ème adjoint dès 1965, il 

a été témoin des évolutions de la commune et a joué un 

rôle actif dans son développement. Son dévouement a été 

récompensé lorsqu'il est devenu maire en 1982, 

continuant à guider la commune avec sagesse jusqu'en 

2001. 

 Marcel Vialatte a ainsi totalisé 7 mandats, soit 36 ans dont 

19 en tant que maire. Maryse Maury, vice-présidente du 

conseil départemental du Lot, l’a décoré de la médaille de 

Vermeil. 

 

Bernard ESTARDIE  

Bernard ESTARDIE, en tant que 1er adjoint de 1983 à 2001, 

a été un collaborateur essentiel de Marcel VIALATTE.  

Son rôle a pris une nouvelle dimension lorsqu'il a assumé 

la responsabilité de maire en 2001. Durant son mandat, la 

commune a connu des avancées significatives dans divers 

domaines, reflétant sa détermination à poursuivre 

l'héritage de son prédécesseur.  

Bernard Estardié a ainsi totalisé 4 mandats, soit 26 ans 

dont 7 en tant que maire. Maryse Maury l’a décoré de la 

médaille d’argent. 
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Vie Locale 

 Le Marathon des Vignobles  de Cahors à Parnac : 2ème édition! 
 

 

Bravo aux participants ! Près de 200 marathoniens et 600 semi
-marathoniens  se sont lancés dans cette course folle le long le 
la vallée du Lot reliant Cahors à Luzech. 42 km balisés et dédiés 
à la course. 
 

Sur notre commune, 13 signaleurs ont aidé les automobilistes 
à s’orienter dans ce petit labyrinthe qu’est le bas de Parnac!  
 

Deux arrêts festifs sur notre commune : un dans le bourg,  
animé par Le château Saint Sernin, et un à Massabie animé par 
le château La Caminade. Ils n'ont pas manqué de faire goûter 
leur vin avec le sourire ! Sans oublier le comité des fêtes qui a 
participé aux ravitaillements sportifs! 
 

Ce dimanche 19 mai 2024, fut une belle journée rythmée par 
les nuages et les déguisements. 
Merci aux bénévoles  qui ont contribué  à la réussite de cet 
événement!  

Graines de petits champions  
 

 

                Félicitations  

 

au marathonien Pierre Boyer,  

62ème au classement général ,  

 

et semi-marathonien Jérôme Minello, 

75ème au classement général . 

L’école de rugby de Luzech a vu grandir de 

nombreux parnacois, impossible de tous 

les citer sans en oublier!!! 

Cet année le vivier est riche, puisque 10 

petits foulent le terrain : Lou, Léo, Aliosha, 

Gabin, Théo, Corentin, Titouan, Mathys, 

Maël et Morgan. 

N’hésitez pas à nous communiquer les exploits de vos petits 

champions : chaque année nous les mettrons à l’honneur ! 

Mardi 2 juillet 2024 

Le club de rugby USL a accueilli la 

flamme olympique 
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La vie locale 

                                            

 

 

 

 

 

Mardi, mercredi , Jeudi et Samedi 7h-13h 

Fermé le lundi et le vendredi 

DU NOUVEAU A Parnac 

Bienvenue à  

Aux délices de Jess - Pâtisseries artisanales 

06.47.30.42.24 

Jessica Lafon, enfant de Parnac a créé une 

pâtisserie à son domicile à Cels. 

Félicitations! 
 

Carrefour devient Utile 

10 ans déjà! Après la construction du petit 

supermarché sur la commune sous l’enseigne 

Carrefour Contact en 2014, le mercredi 26 juin 

2024 il est devenu « Utile ». 

Bonne continuation à son propriétaire pour ce 

nouveau défi! 
 

Dépôt vente Brocante à Caunézils 

Les brocanteurs Marc et Nathalie Attal ont 

déménagé, vous pouvez les retrouver à Puy 

l’Evêque. 

 

Imprimerie 1064 

L’imprimerie, place de l’église, a cessé son 

activité. Nous souhaitons une bonne retraite  

à M et Mme Berthereau. 

INFO PECHE 

La fédération de pêche a réalisé un panneau explicatif sur les zones 

de pêche et les espèces présentes dans notre rivière. Il sera 

prochainement installé au Pargou.  

Disparition d’un géant 

Il aura vécu plus de 70 ans. A la retraite depuis 30 ans, sa santé se dégradait 

depuis quelque temps. Sa solide carcasse faite de bois et de béton donnait des 

signes de fatigue. 200m2, 8 mètres de haut, de couleur grise avec un toit ocre 

et habillé partiellement de lierre, en imposait dans le paysage de Parnac route 

de Massabie. Certains pensaient que c’était un ancien séchoir. En fait, il 

abritait une fabrique de cageots. 

C’est Marie-Louise Gastal qui avait installé un atelier où l’on assemblait des 

lamelles de peuplier pour faire différents types de cagettes. 

  Les agriculteurs les utilisaient pour récolter et stocker des fruits (pêches, 

chasselas, fraises, pommes…). Des milliers de cageots vont chaque année 

sortir de cet atelier.  

Les peupliers étaient débités dans un atelier parallèle par André Lapergue. 

« L’usine » employait à la saison plusieurs personnes, femmes du villages et étudiants l’été. Mme Gastal travaillait 

beaucoup et était très appréciée par son personnel. Arrivée à l’âge de la retraite, elle cessa son activité pour se consacrer 

au bien-être des autres. Y.L 

LUZECH 

HORAIRES ÉTÉ 
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La vie municipale 

 

Villages A-Venir 

Huit nouvelles communes dont PARNAC bénéficient du dispositif 2024. 

Ce dispositif unique consiste à bénéficier de toute l’expertise des services du 

Département du Lot et du CAUE (Conseil en Architecture, Urbanisme, et 

Environnement) afin de définir un projet stratégique et prospectif visant à 

valoriser le centre bourg sur le long terme. 

A la suite de deux rencontres entre les élus et les experts départementaux MM. 

Matthieu Roullier et Rémy Larrouy, ces derniers ont organisé une déambulation 

dans le village. 

Le but était de réunir les habitants afin de mieux identifier la centralité du 

bourg, mettre en valeur ses atouts et déterminer les points d’amélioration. 

 

La déambulation villageoise 
Vendredi 5 avril 2024 en fin d’après-midi, une quarantaine d’habitants s’est déplacée afin de participer à cette 

déambulation d’une heure dans Parnac. Dommage que les nouveaux habitants et les jeunes ne se soient pas intéressés à 

cette démarche! 

Divisés en deux groupes, ils se sont arrêtés avec les élus à des points stratégiques afin de faire part de leurs observations et 

répondre aux questions de Matthieu et Rémy. 

Au départ de la place Henri Mercadier, les marcheurs ont pris la direction de l’ancienne mairie, puis de la place de l’église 

vers la rue des Condamines, avec un petit arrêt pour observer la Pietà. Arrivés ensuite au carrefour Port Vitre considéré 

comme l’ancien centre bourg, ils ont descendu la rue Régagnac et pris la rue de la Forge pour arriver enfin sur le grand 

terrain enherbé derrière la salle des fêtes. 

Les conseillers présents ont pris soin de noter toutes leurs observations sur leur vision du bourg.   

Le fait d’échanger a permis d’apprendre sur la vie et l’histoire de notre village. Saviez-vous que le monument aux morts 

avait été déplacé deux fois ? 

Cette déambulation s’est bien sûr terminée par un apéritif parnacois. Une belle soirée, riche en découvertes et en 

échanges avec les habitants. 

Un grand Merci à tous ceux qui se sont déplacés pour leur implication citoyenne. 

La revitalisation des communes 

Initié en 2021, Villages A-Venir s’adresse aux communes 

rurales les plus petites qui ne peuvent pas bénéficier des 

dispositifs d’aides existants. Le programme trouve des 

solutions pour rendre le centre-bourg vivant et donner envie 

d’y habiter. Les actions à mettre en place portent sur la 

rénovation énergétique, la réhabilitation de bâtiments 

vacants ou la promotion des usages piétonniers pour ne citer 

que quelques exemples. Un vrai plus pour les acteurs locaux 

qui disposent d’un soutien en ingénierie et d’outils pour 

répondre aux problématiques en milieu rural. 

Toutes les informations ont été recueillies et 

vont être analysées. Le  projet sera bien sûr 

présenté aux habitants en fin d’année. 

Cet accompagnement sur-mesure a fait ses preuves. 

Pour répondre aux enjeux des communes dans les 

années qui viennent, le Département a mobilisé les 

compétences de ses services durant toute la phase 

d’étude. Cette dynamique va se poursuivre avec 

l’intervention du syndicat départemental 

d’aménagement et d’ingénierie du Lot (SDAIL), qui 

contribuera à la mise en place des actions définies.  

https://lot.fr/soutien-collectivites/amenagement-ingenierie
https://lot.fr/soutien-collectivites/amenagement-ingenierie
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La vie municipale 

 

Repas des aînés 
 

Sur une centaine d’invitations envoyées à nos chers parnacois de plus de 

70 printemps, 74 ont répondu présents ce samedi 6 avril 2024 à midi.  

Après le mot d’accueil du maire et d’un apéritif bien apprécié, le repas 

préparé par le traiteur luzéchois « Cocottes et Faitout » a débuté par un 

excellent tourin à l’ail (pour ceux qui n’y sont pas allergiques). 

La journée a continué dans une bonne ambiance grâce à l’animation 

musicale de Serge Albarel, nous interprétant Sardou, Ferrat, Iglesias…  

Christiane, Françoise, Patricia et Gwladys ont même dû donner de leur 

personne!!! 

Le limoncello et la petite poire ont coulé à flots pour clôturer le repas! 
 

Les convives, leur conjoints et invités se sont quittés non sans avoir oublié d’emporter une jolie fleur offerte pour 

l’occasion.  

Ce ne fut qu’un au-revoir, tous étant persuadés de se retrouver cet été lors des nombreuses activités de nos associations 

parnacoises. 

Panneaux de signalisations  

Quelques changements ont été effectués sur les 

panneaux situés aux deux carrefours du bourg afin de les 

harmoniser: 

Indication de la MAM, mises à jour des anciens 

panneaux : bâtiments administratifs (fond beige) , lieux- 

dits (fond blanc). 

Panneaux Participation Citoyenne 

5 panneaux jaunes seront répartis dans la commune. 

Aménagement centre bourg 

Dans la continuité, plusieurs petits travaux ont été effectués 

tels qu’ un escalier afin de relier le terrain de pétanque à la 

salle des fêtes, des plantations de plusieurs essences le long de 

l’ancienne école (sauges fleuries, rosiers, céanothes…) afin 

d’embellir le parc. 

PRÊT DE TABLES ET DE BANCS 

A la belle saison, de nombreux parnacois sollicitent 

Laurent pour  le prêt des tables et des bancs, ce service 

est  offert aux habitants. Leur transport nécessite 

beaucoup de temps.  

Le conseil a décidé  que le transport des tables ne sera 

plus pris en charge. 

Leur réservation devra se faire en mairie, et un rendez-

vous sera donné pour venir les récupérer et les 

rapporter. 

RECENSEMENT 

Le recensement de la population de Parnac aura lieu 

début janvier 2025. Un agent recenseur vous distribuera 

un prospectus explicatif et vous guidera si nécessaire 

dans les démarches. Il est important d’être recensé. Les 

différentes données recueillies sont anonymes et  sont 

utilisées  pour les statistiques. 
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Patrimoine 

 

Il faisait beau ce 5 septembre 1967 à Parnac. Les agriculteurs récoltaient le tabac et 

préparaient les vendanges. Ce jour là de Cazaux, le pilote Denis Turina, 27 ans, 

décolle pour une mission dans le sud-ouest de la France, à bord d’un avion 

supersonique F-100 Super Sabre. 

 

Il raconte : « Nous sommes à moins de 2 minutes de l’objectif, à 840 km/h et 180 m 

de hauteur. Soudain, un grand bruit qui ressemble à une explosion un peu étouffée 

retentit à l’arrière. Le moteur perd un peu de poussée, une discrète odeur de fumée 

arrive dans la cabine et de légères vibrations titillent mon épiderme. J’ai un coup 

au cœur, je réduis un peu les gaz et monte vers 1200m. Après avoir consulté l’avion 

qui le précède il décide de rentrer à Cazaux. De la fumée se dégage à l’arrière de 

l’avion. BOOM ! Une deuxième explosion comme un coup de canon se fait entendre 

et mes pieds sautent du palonnier. 

La manette des gaz est à fond en avant, la vitesse et l’altitude diminuent régulièrement : je comprends que je ne 

pourrai probablement rejoindre aucune piste et que je dois préparer mon éjection, en espérant que l’avion 

n’explose pas avant. » … 

 

« Devant moi se trouvent un village et quelques fermes isolées. A ma 

droite le Lot qui longe une pente escarpée, au-delà un plateau qui me 

semble désert. C’est là que je vais essayer de planter l’avion. » 

 

L’avion est trop bas, il passe au dessus de la ferme de la famille Cavalie (les Tuileries). Denis Turina décide 

d’orienter l’avion vers la cévenne de Crayssac et s’éjecte… 

Le parachute se déploie à 50m du sol et le pilote atterrit dans une vigne tout près de la rivière. Il est sain et sauf ! 

L’avion chargé de munitions va exploser dans la cévenne et brûler durant de longues minutes. Le pilote sera 

récupéré par Dominique et Marinette Cavalié, jeunes mariés, avant d’être pris en charge par la gendarmerie et 

évacué en hélicoptère. 

Le 12 septembre 2017, Denis Turina est revenu à Parnac et a rencontré Marinette Cavalié. Il garde de notre village, 

le souvenir d’une aventure qui finit bien et n’a pas oublié le bon accueil qui lui a été fait. 

 

PS : Denis Turina a raconté dans le détail son accident dans un document qui est consultable aux archives de la 

mairie ou au coin des livres. 

CRASH dans la cévenne de PARNAC 

Y.L 


